

Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria del Comité Editorial del Instituto Nacional Electoral, celebrada el 28 de marzo de 2022

Las y los integrantes del Comité Editorial (el Comité) se reunieron de manera virtual el lunes 28 de marzo de 2022, a las 9:00 horas, a través de la plataforma Webex, para celebrar la Primera Sesión Extraordinaria del año.

Asistieron el Mtro. José Martín Fernando Faz Mora, Consejero Electoral del INE y Presidente del Comité Editorial; la Mtra. Dania Paola Ravel Cuevas, Consejera Electoral del INE e integrante del Comité; el Lic. Marco Antonio Zavala Arredondo, en representación del Lic. Edmundo Jacobo Molina, Secretario Ejecutivo del INE e integrante del Comité; el Dr. Carlos Alejandro Monsiváis Carrillo, en su carácter de integrante externo del Comité; la Dra. Gisela Zaremborg, en su carácter de integrante externa del Comité; el Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto, Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica, en su carácter de Secretario Técnico del Comité, y la Lic. Amalia Maribel Hernández Guerrero, Directora de Difusión y Campañas Institucionales.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora agradeció la asistencia de las personas integrantes del Comité presentes, y dio inicio a la Primera Sesión Extraordinaria del Comité Editorial.

Solicitó al Mtro. Roberto Heycher Cardiel, Secretario Técnico del Comité, verificar el *quorum* legal para la celebración de la sesión.

El Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto, posterior a tomar la asistencia de las personas integrantes presentes, confirmó la existencia de *quorum* legal para desarrollar la Primera Sesión Extraordinaria del Comité.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora declaró legalmente instalada la sesión en virtud de la existencia de *quorum* legal para sesionar, y solicitó al Secretario Técnico dar lectura al proyecto del Orden del día.

El Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto informó que el Orden del día constaba de un punto único, el cual había sido previamente circulado y correspondía a lo siguiente:

1. Presentación y, en su caso, aprobación para la publicación de la obra *Ciudadanía en expansión. Orígenes y funcionamiento de la democracia directa contemporánea* antes *Complicidad ciudadana. Orígenes y funcionamiento de la democracia directa hoy*, de David Altman, postulada por la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora solicitó al Secretario Técnico tomar la votación correspondiente a la aprobación del Orden del día, así como de la dispensa de la lectura de la documentación, en vista de que fue circulada con antelación.

El Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto consultó a las y los integrantes del Comité levantar la mano si se encontraban de acuerdo en aprobar el proyecto de Orden del día, así como la dispensa de la lectura de la documentación previamente circulada.

Ambos asuntos fueron aprobados por unanimidad de las personas presentes integrantes del Comité Editorial.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora pidió al Secretario Técnico dar cuenta del punto único del Orden del día, así como su presentación.

El Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto a su vez le solicitó a la Lic. Maribel Hernández presentar el punto del Orden del día.

La Lic. Amalia Maribel Hernández Guerrero indicó que de conformidad con el artículo 4, inciso l) y el artículo 10, inciso h) de los “Lineamientos para regular el proceso de producción editorial del Instituto Nacional Electoral y el funcionamiento del Comité Editorial”, que señalan que entre las atribuciones del Comité Editorial y de sus integrantes se encuentra aprobar la publicación final de las obras editoriales, se presenta para aprobar su publicación la obra *Ciudadanía en expansión*.

Orígenes y funcionamiento de la democracia directa contemporánea antes *Complicidad ciudadana. Orígenes y funcionamiento de la democracia directa hoy*, de la autoría de David Altman, postulada por la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

En ese sentido, comentó que, para la consideración de las y los integrantes del Comité Editorial, se presentaba como anexo el expediente de la obra, el cual consta del formato de postulación, dictamen de pertinencia institucional, formato de modificación de obra aprobado y obra formada.

Asimismo, informó que la obra es una coedición con Siglo XXI Editores y no requirió dictamen académico por tratarse de la traducción de un libro ya publicado.

Por otro lado, advirtió que la obra debe contar con el registro del ISBN para ser publicada.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora puso a consideración de las y los integrantes del Comité editorial el punto único del Orden del día.

El Dr. Carlos Alejandro Monsiváis Carrillo agradeció el envío de la documentación relativa al procedimiento, así como la versión preliminar del libro a publicar, y comentó que la obra era muy relevante a nivel internacional por lo que celebraba la coedición con Siglo XXI Editores.

Finalmente, indicó que tenía su visto bueno para ser publicada.

La Dra. Gisela Zaremborg comentó que era una obra reconocida, por lo que estaba de acuerdo con su publicación.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora mencionó que, en efecto, era una obra de un autor reconocido por su autoridad en el tema. Asimismo, señaló que con la publicación de dicha obra el sello editorial del INE seguía enriqueciéndose. Comentó también que un libro con el tema de democracia directa contemporánea era sin lugar a duda algo importante para llevar a la reflexión; y en ese sentido, acompañaba la aprobación del punto.

Preguntó a las y los integrantes del Comité Editorial si querían agregar otro comentario, de no ser el caso, solicitó al Secretario Técnico tomar la votación correspondiente.

El Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto consultó a las y los integrantes del Comité si estaban de acuerdo en aprobar el punto único del Orden del día, correspondiente a la presentación y, en su caso, aprobación para publicación de la obra *Ciudadanía en expansión. Orígenes y funcionamiento de la democracia directa contemporánea* antes *Complicidad ciudadana. Orígenes y funcionamiento de la democracia directa hoy*, de David Altman, postulada por la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica.

El punto fue aprobado por unanimidad de las personas presentes integrantes del Comité Editorial.

El Consejero Electoral José Martín Fernando Faz Mora indicó que al no haber otro asunto que tratar y siendo las nueve horas con 12 minutos del 28 de marzo, levantaba la sesión y agradeció la asistencia de las personas presentes.

**Hoja de firmas de la Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria del Comité Editorial del
Instituto Nacional Electoral, celebrada el 28 de marzo de 2022.**

Mtro. José Martín Fernando Faz Mora
Consejero Electoral del INE y Presidente
del Comité Editorial

Mtra. Dania Paola Ravel Cuevas
Consejera Electoral del INE e integrante
del Comité Editorial

Lic. Edmundo Jacobo Molina
Secretario Ejecutivo del INE e integrante
del Comité Editorial

Dr. Carlos Alejandro Monsiváis Carrillo
Integrante externo del Comité Editorial



Dra. Esperanza Isabel Palma Cabrera
Integrante externa del Comité Editorial

Dr. Luis Daniel Vázquez Valencia
Integrante externo del Comité Editorial



Dra. Gisela Zaremborg
Integrante externa del Comité Editorial

Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto
Director Ejecutivo de Capacitación
Electoral y Educación Cívica y Secretario
Técnico del Comité Editorial

